



Institución Educativa Débora Arango Pérez

Aprobada por Resolución N° 09994 de Dic.13 de 2007 - NIT 900196642-4 DANE 105001025763
SEDE MANO DE DIOS Resolución No 07111 de junio 06 de 2014 DANE 105001026395

PLAN DE VALIDACIÓN

Nombre del estudiante:	Grupo:
Área – asignatura o Línea de conocimiento: Educación religiosa	Docente: Edwin López
Fecha de entrega:	Grados: Séptimos

Indicadores de desempeño	Actividades a realizar	Fechas de Entrega y evaluación
Confronta los conocimientos con su propia realidad familiar y la de su medio próximo. Aplica los conocimientos al análisis de la problemática familiar. Respeta las situaciones familiares de sus compañeros.	<p>Taller 1</p> <p>Para esta actividad sobre el tema, ustedes van a preguntar lo siguiente a su mamá, su papá, los abuelos o la persona que les pueda proporcionar información al respecto</p> <p>1. ¿Cómo fue el matrimonio de sus padres o cómo decidieron crear una familia? ¿por qué decidieron crear una familia? (por favor responder como una narración lo que te cuenten)</p> <p>2. viendo hacia el futuro, en algunos años ¿está dentro de los planes de tu vida el matrimonio? si lo tienes por qué y si no lo tienes en tus planes por qué no. Si usted o sus padres no se sienten cómodos respondiendo la primera pregunta, entonces por favor la cambian y hacen un pequeño ensayo sobre lo que cada uno piensa sobre el matrimonio.</p> <p>Taller 2</p> <p>Definición de amor familiar El amor que se encuentra dentro de la familia es un proceso afectivo, continuo que se va desarrollando de manera natural. Es muy importante no solo para los padres, sino también para los hijos en especial durante los primeros años de vida. Es por medio del amor familiar que naturalmente se les enseña a los niños los valores con los que crecerán. El respeto, la reflexión, el pensamiento y la responsabilidad tienen un mejor desarrollo cuando el amor está presente en la crianza de los hijos. En los últimos años varios estudios psicológicos han mostrado que el afecto es necesario para poder estimular el aprendizaje y de ese modo desarrollar adecuadamente la inteligencia, pues es por el afecto que los niños tienen la sensación de seguridad y confianza. Estas sensaciones son muy importantes para que el niño pueda</p>	

Asume con responsabilidad su rol como hombre o mujer e la vida.

aprender a desarrollar su amor propio, de ese modo puede llegar a amar a los demás durante su crecimiento y en su vida adulta. Aun así, un problema que tienen varias familias es la falta de amor, esto se debe a muchos factores, pero algunas de las causas principales son los problemas de pareja, problemas externos que los adultos traen a la familia y la falta de cariño con la que crecieron los padres. Es común que las familias donde los integrantes no crecieron con amor familiar, tengan tendencia hacia la violencia y el maltrato físico y psicológico, los cuales usan como herramienta para resolver las distintas opiniones y diferencias que tienen entre sí. Si no se trata adecuadamente la falta de amor familiar y la violencia intrafamiliar que hay dentro de la familia se puede convertir en un ciclo, de modo que los hijos de los padres que no fueron enseñados a amar tendrán hijos a los que no saben amar. Actualmente se pueden encontrar varios tratamientos psicológicos para ayudar a corregir los daños causados por la falta de amor familiar, por lo cual una persona que creció sin este tipo de apoyo emocional también puede tener una familia normal.

Tomado de:

<https://diccionarioactual.com/amor-familiar/>

De acuerdo con la anterior lectura y con sus propios conocimientos por favor responder las siguientes preguntas

1. Con tus propias palabras responde ¿qué es el amor familiar?
2. ¿Qué efectos positivos ejerce el amor familiar sobre los hijos?
3. ¿Qué es el amor propio y el amor a los demás?
4. ¿Qué efectos produce en los hijos cuando en su familia no hay amor familiar?
5. Escriba un acróstico con las palabras amor familiar.

Taller 3

La mujer en la formación de la familia.

La mujer como miembro fundador de la familia, primera célula que forma la sociedad, tiene un papel importante en la creación, formación y mantenimiento de valores de las personas que la integran. Su sueño de tener hijos, su naturaleza de ser madre, se hace realidad; pero también es allí donde empieza su mayor responsabilidad con la sociedad. En la actualidad, el desarrollo tecnológico y social permiten a la mujer alternar diferentes papeles. Ser madre, esposa, ejecutiva, empleada y ama de casa, son funciones todas de la misma importancia, a las que ella imprime su sello inconfundible: el de mujer.

Su nobilísima función de madre no siempre es bien recompensada y sólo un día al año se recuerda, mientras ella mantiene unida física y moralmente a la familia, llevándola adelante, hora tras hora, todos los días, constituyéndose en el personaje central en la vida de los hijos, que les proporciona compañía, así como una pauta de valores. Ser madre significa para la mujer una experiencia rica en sentimientos, pero también llena de conflictos. Vive los logros de sus hijos, y sus fracasos los siente como propios; y es que entre madre e hijo existe una comunicación única, que el sociólogo René Spitz ratifica en su teoría: La pareja humana del niño es la madre irremplazable.

La independencia de sus hijos empieza a vivirla cuando llega el primer día de ir al colegio, y una lágrima deja asomar, y junto con el padre debe enseñarles a valerse por sí mismos, dentro de ciertos parámetros culturales que la sociedad espera de un hombre, de una mujer; pero partiendo siempre de los pilares sólidos de amor y comprensión del hogar. Con regaños y fuertes llamados de atención, ella primero moldea nuestro comportamiento, sin negar en ocasiones

la oportunidad a la palmada que enseña que a los hermanos no hay que pegarles y a las plantas no maltratarlas. Pero cuando el niño va creciendo, la enseñanza de los principios morales ocupa ahora el lugar preferente y va sembrando la tradición de una familia. Es aquí cuando la mujer actual, a pesar de sus compromisos laborales, necesita distribuir sabiamente su tiempo para sus hijos que, aunque a veces es poco es valioso por la calidad de la entrega. El sociólogo Harlow, en uno de sus estudios, lo confirma: El cuidado de la madre en la vida del hijo es favorable y estimulante no sólo en la infancia sino también en épocas posteriores. Entrega las pautas de comportamiento para sus hijos y estimula el desarrollo de sus habilidades, para llevar una vida íntegra, basada en el respeto y la verdad, enseñándoles a afrontar la realidad con valor, sin escapar de ella por medios artificiales como la droga, el alcoholismo y otros vicios que llevan a la destrucción personal, familiar y social. A cambio de todo su trabajo, las madres reciben quejas sobre sus hijos que no responden positivamente en su labor escolar o en los pequeños compromisos que la familia le ha impuesto, e incluso se ve en la necesidad de interceder en las discusiones entre padres e hijos, cuando empiezan a ser hombres. La mujer es un miembro imprescindible en todo hogar, y su falta es tan significativa que existen muchos hogares que se han disuelto totalmente ante su ausencia.

Ama de casa o empleada, ejecutiva o no, la madre es el pilar sobre el que se levantan varias vidas, y de su incansable siembra, recoge los frutos en sus hijos que formarán otras familias, pero siempre en la mujer estará la responsabilidad de educar una familia. La importancia del papel de la mujer en la familia, el escritor Mclever lo sintetizó en un solo verso: El que educa a un hombre/ educa a un individuo, el que educa a una mujer/ educa a una familia. Martha Donny Mosquera 11 de mayo 1991

Tomado: <https://www.eltiempo.com/archivo/documento/MAM-80540#:~:text=La%20mujer%20como%20miembro%20fundador,las%20personas%20que%20la%20integran.&text=En%20la%20actualidad%2C%20el%20desarrollo,la%20mujer%20alternar%20diferentes%20papeles.>

Actividad: de acuerdo con la anterior lectura por favor responder el siguiente

cuestionario:

1. ¿Por qué la mujer siente cómo propio lo que le sucede a un hijo (positivo o negativo)? Puede pedir ayuda a su madre para esta respuesta.
2. ¿Por qué es importante el cuidado de una madre?
3. ¿La mujer sólo puede ser ama de casa o puede cumplir otros roles?
4. ¿Qué piensas sobre la poca valoración que hace la sociedad del papel que cumple la mujer como ama de casa y cuidadora de la familia?
5. Para esta respuesta usted va a preguntar a su madre: ¿Cómo ha sido y cómo se ha sentido en el papel que ha desempeñado como madre y cuidadora de la familia, cómo ha conseguido desempeñar otros roles si los ha tenido (trabajadora, profesional entre otros)? Si no puede preguntar a su madre puede consultar con una tía, abuela u otra persona que pueda

	ayudarle	
--	----------	--

Observación del docente del área: Todo trabajo está sujeto a sustentación y exámenes y debe presentarse a mano no impreso.

NOTA: Todos los trabajos deben de ser entregados de manera organizada, limpia, con la debida margen, atendiendo las orientaciones para la presentación de trabajos escritos.